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Maisons d’Évangile, Cellules d’Évangélisation, chercheurs de Dieu 
 
TEMPS PASCAL B – PRINTEMPS 2024 

FIL ROUGE : 
POUR POUVOIR CROIRE À LA RÉSURRECTION DU CHRIST, IL FAUT : 

 
Enseignement 282 : 1 9  mai - Pentecôte 

7° échelon : Etre emporté par la bourrasque de l’Esprit Saint 
 

Actes des apôtres 2, 1 - 11 
Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après Pâques, 
ils se trouvaient réunis tous ensemble. 
Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : 
la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. 
Alors leur apparurent des langues qu’on aurait dites de feu, qui se partageaient, 
et il s’en posa une sur chacun d’eux. Tous furent remplis d’Esprit Saint : 
ils se mirent à parler en d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit. 

Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les nations sous le ciel. 
Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils se rassemblèrent en foule. 
Ils étaient en pleine confusion parce que chacun d’eux entendait dans son propre dialecte ceux qui parlaient. 
Dans la stupéfaction et l’émerveillement, ils disaient : 
« Ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous galiléens ? 
Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? 
Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, 
de la province du Pont et de celle d’Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, 
de l’Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, 
Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » 

 
1° Lettre de Saint Paul aux Galates 5, 16 - 25 
Frères, je vous le dis : marchez sous la conduite de l’Esprit Saint, 
et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. 
Car les tendances de la chair s’opposent à l’Esprit, et les tendances de l’Esprit s’opposent à la chair. 
En effet, il y a là un affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez. 
Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit, vous n’êtes pas soumis à la Loi. 
On sait bien à quelles actions mène la chair : inconduite, impureté, débauche, 
idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, 
envie, beuveries, orgies et autres choses du même genre. 
Je vous préviens, comme je l’ai déjà fait : ceux qui commettent de telles actions 
ne recevront pas en héritage le royaume de Dieu. 
Mais voici le fruit de l’Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. 
En ces domaines, la Loi n’intervient pas. Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, 
avec ses passions et ses convoitises. Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit. 

 

Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean 15,26 … 16,15 
Jésus disait à ses disciples : « Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d’auprès du Père, 
lui, l’Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. 
Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. 

J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l’instant vous ne pouvez pas les porter. 
Quand il viendra, lui, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. 
En effet, ce qu’il dira ne viendra pas de lui-même : 
mais ce qu’il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. 
Lui me glorifiera, 
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car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. 
Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : 
L’Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. » 

 
L’Esprit Saint est-il violent ?  

 

Il y a les moments de l’Esprit Saint. Et les trois lectures (qui sont d’ailleurs dans le bon 
ordre, l’ordre historique) nous donnent trois moments : 

- Un point de départ, un événement, un avènement, une origine 

- Une marche, une avancée 

- Un terme, un futur, une espérance… 

Logique, n’est-ce pas ?  

Les trois moments ne sont pas les mêmes, mais : 

- Ils n’existent pas l’un sans l’autre, et je dirais même l’un dans l’autre… L’origine 
rayonne sa puissance tout le temps de la marche qui ne peut pas avancer sans 
espérance d’une plénitude qui est déjà présente dans l’origine… La vie n’est pas 
en extériorité, c’est bien une des choses que nous avons apprises durant ce temps 
pascal… La vie est une intériorité. 

- Pus frappant, maintenant : il y a quelque chose de violent, de brusquant, de 
radicale en chaque moment… Voyons ça ! 

 

Un petit coup d’œil sur chaque moment : 

 

1. L’événement : La Pentecôte… Personne ne s’y attend (n’est-ce pas la première 
violence ?)… Ce n’est dans la perspective de personne… Personne n’a prévu ça… 
Cela vient d’ailleurs… 
Et cela se présente de manière… « tonitruante ». Je crois qu’il ne faut pas 
« adoucir » les mots… Il s’agit bien d’un « fracas », pas moins… d’un « souffle 
violent qui se précipite »… Une tornade… un peu comme ce que vous voyez à la 
télé en Arizona… Ça casse tout sur son passage… toute sécurité… tout ce qu’on 
a construit et accumulé… rien n’y résiste… Toute la cohérence sur laquelle nous 
avions construit notre vie est fracassée… Enfin… Exprimez cela comme vous 
pouvez… 

Dans le temps, on avait tendance à adoucir… en se disant : « mais, non, l’Esprit 
Saint ne peut pas être « violent »… Il ne peut être que « soft »… On avait envie de 
cocooner dans le confort… Mais les temps n’ont-ils pas changé ? Nous savons 
que cette sorte d’endormissement est dangereux ! Et que la vie, ce n’est pas ça ! 
La vie, c’est « violent »… Quelle est cette violence de l’Esprit Saint, de la Vie, de 
l’Amour ? 

Acceptons-nous que cette « violence » puisse faire irruption en nous ? Les apôtres 
avaient eu 50 jours pour s’y préparer… en contemplant la Croix sur la colline… 
C’est violent, l’irruption de Dieu dans la vie… 

 

2. Et voilà notre Saint Paul qui écrit aux Galates… Lui qui a subi l’absolue violence 
du Ressuscité… qui l’a renversé totalement sur le chemin de Damas… Et il est en 
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fureur avec les Galates qu’il traite de « pauvres fous »… car voilà, ils ont renoncé à 
la violence du Christ… Ils ont écouté les sirènes sécuritaires venues de 
Jérusalem… : « Mais, non, mais non, n’écoutez pas Paul… Il est fou ! » Continuez 
comme avant… Continuez à être de bons religieux… soyez de bons juifs… 
obéissez à la Loi, comme ça vous savez quoi faire… sans avoir à réfléchir… » 

C’est vous qui êtes fous, leur dit Paul… Vous avez renié la révolution que le Christ 
a mise dans vos vies… 

Vous avez renoncé à la violence de cette conversion qu’l faut accomplir, ce 
changement de chemin de mentalité, de cœur, de vie… pour ne plus vivre « selon 
la chair », càd, selon la « courbure » du péché, selon vous-mêmes, vos petites 
satisfactions… mais selon le Christ…. De manière tout à fait nouvelle, d’une 
manière qu’on n’a encore jamais vue nulle part… une manière dont l’homme n’est 
pas capable de lui-même… que seul l’Esprit, le souffle de l’Esprit Saint peut vous 
donner de vivre… et non pas la Loi qui ne peut qu’obliger et condamner… 

Oui, le changement de mentalité, de manière de conduire son chemin de vie 
exigé pour entrer dans le Royaume, c’est violent, c’est vraiment violent… cela 
nous fait vraiment violence. 

Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l’Esprit. 

 

3. Mais tout cela repose dans les dernières paroles de Jésus à ses amis, à nous 
tous… et qui nous orientent vers les fins dernières, mais qui sont déjà présentes, 
car le « Ciel » est ouvert…  

Où tout cela nous mène-t-il ? Pour quoi tout cela, tout ce remue-ménage… ? Est-
ce que tout cela a un sens ? Est-ce que cela mène quelque part ? Et cette vision 
doit bien être indiquée, donnée dès le point de départ, sinon, comment 
pourrions-nous nous mettre ne route ? 

 

« Il vous conduira à la vérité tout entière… lui, l’Esprit de vérité… » 

Quand Jésus dit que l’Esprit nous fera connaître ce qui va venir… ce n’est pas du 
chamanisme ou un quelconque autre spiritisme… L’Esprit seul met en nous la 
boussole… qui nous permet de marcher vers… vers l’accomplissement vrai de la 
vie dans l’union à Dieu… De plus, il se fait en nous le « défenseur »  de cette 
vérité, car elle est vraiment à contre-courant de la mentalité du « monde » Il y a là 
comme une troisième violence. Le changement de cap demandé à nos vies est 
très exigeant, violent ! Nous libérer de nos vérités partielles, nous ouvrir à la vérité 
totu entière, c’est nous faire une violence terrible, mais enfin, salutaire ! 

Mais sommes-nous habités par la vision de l’avenir que la mort-Résurrection du 
Christ nous ouvre ? Vers quoi marchons-nous ? Le « monde » éloigné de Dieu a-t-
il fini par nous capturer dans le filets de la mort ? Ou bien sommes-nous, à corps 
et à cri, dans notre monde, les témoins de cette vision ? 

Un nouveau baptême dans l’Esprit Saint ? OUI, rien que pour cela, ce serait 
épatant… faire de nous des porteurs de la flamme… Belle image au moment où 
on se presse sur le passage d’une autre flamme. 

 
Bonne méditation 


